
（結果公表様式）

第２期東御市スポーツ推進計画（素案）に対する

パブリックコメントの結果について

１ 募集の概要

２ ご意見の提出状況と対応区分

※表中の提出者数は、１人で複数の意見を提出している場合があるため、実際の提出者

数（１人）と一致しません。

件 名 第２期東御市スポーツ推進計画（素案）に対するパブリックコメント

意見の募集期間 令和５年 12 月 15 日（金）～令和６年１月 15日（月）

意見の受付方法 電子メール、ファックス、郵送、担当窓口へ直接

意見の周知場所 市報とうみ、市ホームページ、市役所本館、北御牧庁舎、総合福祉セ

ンター、中央公民館、市民ラウンジ、滋野コミュニティーセンター、

祢津公民館、和コミュニティーセンター

結果の公表場所 市ホームページ

提 出 状 況 (1) 提出者数 １人 (2) 提出意見数 46 件

実 施 機 関 東御市企画振興部文化・スポーツ振興課スポーツ係

電話：0268-75-1455 ファックス：0268-63-5431

電子メール：bunka-sports@city.tomi.nagano.jp

区分 内容 提出者数 意見数

Ａ ご意見の趣旨が既に反映されているもの。 １ １

Ｂ ご意見を反映させるもの（または修正したもの）。 １ 17

Ｃ ご意見を反映することはできないが、今後の参考とするもの。 １ 26

Ｄ

ご意見を反映できないもの。

・法令等で規定されており、市として実施できないもの。

・実施主体が市以外のもの。

・市の方針に合わないもの。など

０ ０

Ｅ その他のご意見（質問、感想等）。 １ ２

計 １ 46



３ ご意見の内容と市の考え方について

番号 意見の内容・要旨 市の考え方 反映区分

１ 『第１章３計画の位置付け』につ

いて

東御市総合計画は上位計画である

のか、総合計画とスポーツ推進計

画は別であるのか、「より効果的な

施策を実施していくためにも、総

合計画とは別に策定することが必

要である」と考える主旨を明確に

記載すること、位置付けの整合性

を図ることを提案したい。

『３計画の位置付け（P.6）』にお

ける記載の一部を「必ずしも単独

の地方スポーツ推進計画である

必要はなく、地方公共団体の総合

計画等においてスポーツ行政を

位置付けることも可能であると

の見解が示されました。しかしな

がら、本計画はスポーツ行政の計

画的な遂行にあたり基盤となる

ものであり、より効果的な施策を

実施していくためにも、総合計画

の中で策定するのではなく総合

計画の下位計画として策定する

ことが必要であると考え、本計画

の策定を行います。」に修正いた

しました。

Ｂ

２ 『第１章３計画の位置付け』におい

て、本計画を主な関連計画の上位計

画と位置付けると考えているか。

『３計画の位置付け（P.6）』の『図

表 本計画の位置付け』に記載さ

せていただきましたとおり、本計

画はそれぞれの関連計画の上位

計画ではなく、連携する関係であ

ると考えています。

Ｅ

３ アンケート調査結果の数字の事実誤

認の訂正について。

訂正いたしました。
Ｂ

４ 基本施策に主な関連計画との整合が

記載されていない。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。

Ｃ

５ 『資料２ 本市スポーツ推進計画策

定体制』における関係課等との「調

整」が不明確である。この調整には外

部団体であるスポーツ協会、スポー

ツ推進委員、身体教育医学研究所、総

合型地域スポーツクラブ、スポーツ

コミッション等があるが、図に掲載

がない。

関係課等との調整とは、策定にあた

っての協議でございます。なお、ご

意見にございます外部団体は、『本

市スポーツ推進計画策定体制

（P.26）』のスポーツ関係団体等に

位置付けております。

Ｅ



６ 『第４章２（1）推進体制について』

のメイン主体が不明である。

東御市が主体であり、所管について

は文化・スポーツ振興課スポーツ係

が担っております。なお、ご意見を

踏まえて『２ 施策の推進体制と役

割（P.21）』の図表を一部修正いた

しました。

Ｂ

７ 『第４章２（2）計画の実現を担う皆

さんへの期待』が記載されているが、

東御市の役割が明確ではない。

皆さんへの期待であるため、市の役

割は明示しておりませんが、『２施

策の推進体制と役割(1)推進体制に

ついて（P.21）』の一部を「本市は

市民のスポーツ参画人口の拡大、共

生社会の実現、健康増進、郷土への

愛着の醸成や地域経済の活性化等

につながるスポーツに関する施策

を総合的、体系的かつ戦略的に実施

してまいります。」に修正いたしま

した。

Ｂ

８ 『第４章２（3）各分野における市役

所関係部局間の連携』に東御市主所

管の記載がない。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。 Ｃ

９ 各施策の主体の記載が不明であり、

個別施策の所管が明確ではない。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。

Ｃ

10 アクションプランに繋がる個別施策

の記載として

『１ 生涯にわたってスポーツに親

しむ子どもたちの育成』の＜現状と

課題＞に、１－１①保育・幼児教育の

充実に関するものがないので記載を

提案したい。

１－１①は、『１ 生涯にわたってス

ポーツに親しむ子どもたちの育成

（P.12）』の現状と課題を踏まえた

ものとして、幼児期からの施策を策

定しております。

Ａ

11 『１－１① 運動遊び・自然体験活

動等による保育・幼児教育の充実』の

「取り組みの充実を支援」する任務

分掌はどこか。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。
Ｃ

12 『１－１① 運動遊び・自然体験活

動等による保育・幼児教育の充実』と

子ども・子育て支援計画との整合性

を記載することを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。
Ｃ



13 『１－２①学校体育及び教科外・放

課後活動充実のための専門的支援』

の「専門的支援」を行う任務分掌はど

こか。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。
Ｃ

14 『１－２①学校体育及び教科外・放

課後活動充実のための専門的支援』

と東御市教育基本計画との整合性を

記載することを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。
Ｃ

15 『１－２①学校体育及び教科外・放

課後活動充実のための専門的支援』

と第３期教育基本計画「基本目標４

心と身体を育む教育(1)体力向上（体

力づくり）」「基本目標６ 青少年の健

全育成の推進(4)子どもの放課後活

動」との整合性を記載することを提

案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

16 『１－３①望ましい運動部活動のた

めの支援体制づくり』の「事故防止及

び体罰・ハラスメントの根絶を徹底」

「保護者の負担軽減を図るための支

援」「環境づくり・体制づくり」と東

御市教育基本計画との整合性を記載

することを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

17 『１－３①望ましい運動部活動のた

めの支援体制づくり』の任務分掌を

記載することを提案したい。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。

Ｃ

18 『１－３②中学でのスポーツ離れを

防ぐための「ゆる部活・ゆるスポー

ツ」等の定着』の「活動機会の充実」

と東御市教育基本計画との整合性を

記載することを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

19 『２－１①働き盛り世代へのスポー

ツ活動の普及・促進』において「市民

参加型スポーツ大会・教室の開催、チ

ャレンジデーへの継続的取組み」を

変更した後の取り組みが分かる記載

にすることを提案したい。

『２ 計画策定の趣旨と目的

（P.5）』に「また、計画の策定にあ

たって、前推進計画において一定の

成果が得られ、今後も定例的に継続

していくものや、他の個別施策との

統合を必要とするものについては

削除及び集約いたしました。」を追

記いたしました。

Ｂ



20 『２－２①いつでも、どこでも、だれ

でも楽しめる場の提供』において「働

き盛り世代へのスポーツ活動の普

及・促進」から「スポーツ施設等（ハ

ード）の整備と活用」に変更した取り

組みが分かる記載にすることを提案

したい。

番号 19 と同様の回答です。

Ｂ

21 『２－３①スポーツ推進委員活動の

強化』の任務分掌を記載することを

提案したい。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。

Ｃ

22 『２－３②スポーツ協会活動充実へ

の支援』の「促進します」の任務

分掌を記載することを提案したい。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。

Ｃ

23 『２－３③総合型地域スポーツクラ

ブの支援』において SanyTOMI の主旨

が記載されているが、「目指します」

の任務分掌を記載することを提案し

たい。

『２－３③総合型地域スポーツク

ラブの支援（P.15）』の一部を「“子

どもたちの健全な育ちを応援する”

を基本姿勢に、「いつでも・どこで

も・だれでも・いつまでも」地域の

みんなが気軽にスポーツに親しみ、

楽しむことができるスポーツ活動

により、誰もが健康でいきいきと暮

らせる活力と魅力あるまちづくり

に寄与することを目指して活動す

る総合型地域スポーツクラブ

SanyTOMI（以下「SanyTOMI」という。）

を支援します。」に修正いたしまし

た。

Ｂ

24 『２－４スポーツを通じたユニバー

サルな地域社会づくり』を「活動等の

充実」「交流事業」の２施策にした理

由記載することを提案したい。

番号 19 と同様の回答です。

Ｂ

25 『２－４①身近で実施できるユニバ

ーサルスポーツ、レクリエーション

活動等の充実』において「スポーツ

協会、スポーツ推進委員、身体教育

医学研究所、総合地域スポーツクラ

ブ等と連携」し、「高齢期における

スポーツを積極的に推進」「障がい

者のスポーツ活動」「ユニバーサル

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ



スポーツ、レクリエーション活動」

と、多種の主体と抽象的なスポーツ

種が記載されているが、アクション

プランでは「ボッチャの普及」に行

きつくのではないか、具体的に記載

することを提案したい。

26 『２－４②障がい者スポーツ・ユニ

バーサルスポーツを活用した交流事

業』における障がい者スポーツ・ユニ

バーサルスポーツの活用は、ユニバ

ーサルな地域の実現にとって十分条

件でしかなく、ボッチャの普及が必

ずしもユニバーサルな地域の実現で

はない。

必要十分条件のような表現を改める

ことを提案したい。

『２－４②障がい者スポーツ・ユニ

バーサルスポーツを活用した交流

事業（P.16）』を「障がいのある方

もない方も共にスポーツを「する」

機会を提供し、参加者の皆が達成感

や一体感を得て、誰もが身近に運

動・スポーツに親しめるようにする

ことで、ユニバーサルな地域の実現

の一助となるよう取組みます。」に

修正いたしました。

Ｂ

27 『２－４②障がい者スポーツ・ユニ

バーサルスポーツを活用した交流事

業』はアクションプランでは「ボッチ

ャの普及」になるのではないか、具体

的に記載することを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

28 『３ スポーツによる地域経済の活

性化』は湯の丸高原トレーニング施

設に限定されている。また、本来のス

ポーツコミッションではなく狭義の

スポーツコミッションが位置付けら

れている。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

29 『３－１①地域スポーツコミッショ

ンの支援』について、スポーツコミッ

ションはスポーツ合宿やスポーツイ

ベントの誘致、スポーツ・ツーリズム

の推進、スポーツ交流の促進などを

行い、地域の魅力をＰＲし、消費を促

す。スポーツコミッションは地域の

官民が連携して主体的に運営してい

くというもの。湯の丸高原のスポー

ツ合宿誘致等マネジメントに限るの

はスポーツコミッションを矮小化し

ている。本来東御市スポーツ推進計

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ



画を受託し担う主体である。

30 『３－１①地域スポーツコミッショ

ンの支援』の「地域の活性化に繋げて

まいります」の任務分掌を記載する

ことを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。
Ｃ

31 『３－１②湯の丸高原スポーツ交流

施設等でのイベント開催や合宿受

入』は『３－１①地域スポーツコミッ

ションの支援』と同じ内容である。記

載の主語、所管を記載することを提

案したい。

『３－１①地域スポーツコミッシ

ョンの支援（P.17）』を「地域の活

性化のため、スポーツ団体、企業（ス

ポーツ産業、観光産業）、市等が一

体となり、スポーツを観光資源とし

た新たなイベントの開催、スポーツ

合宿誘致等のスポーツツーリズム

に取組むため、そのマネジメント機

能を果たす「（一社）とうみ湯の丸

高原スポーツコミッション」（以下、

「スポーツコミッション」という。）

の活動を支援します。」に修正いた

しました。

Ｂ

32 『３－２①産官学等の連携による湯

の丸高原での高地トレーニング及び

ツーリズムの知見蓄積』は『３－１①

地域スポーツコミッションの支援』

と同じ内容である。

『３－１②湯の丸高原スポーツ交

流施設等でのイベント開催や合宿

受入（P.17）』に「スポーツコミッ

ションを中心に、」を追記しまし

た。

Ｂ

33 『３－２スポーツを活かした地域の

活性化』において専門機関の内容、ス

ポーツを活かした起業を支援する環

境整備を削除した理由を記載するこ

とを提案したい。

番号 19 と同様の回答です。

Ｂ

34 『３－２②専門機関等とのサポート

連携協定の推進』は『３－２①産官学

等の連携による湯の丸高原での高地

トレーニング及びツーリズムの知見

蓄積』と同じ内容である。

『３－２②専門機関等とのサポー

ト連携協定の推進（P.18）』の一部

を「企業、専門機関等との連携協定

の締結に取り組みます。」に修正い

たしました。

Ｂ

35 『３－２スポーツを活かした地域の

活性化』において、企業、専門機関の

内容、スポーツ医科学研究（運動・栄

養等）と連携したビジネスの創出を

削除した理由を記載することを提案

番号 19 と同様の回答です。

Ｂ



したい。

36 『４－１①トップレベルの競技スポ

ーツの魅力に触れる機会の提供』に

おいて、スポーツ協会、スポーツコ

ミッション、SanyTOMI、各種競技団

体、企業等と連携しながらスポー

ツ環境の質的な充実とあるが、具

体的に質の充実について記載するこ

とを提案したい。

『４－１①トップレベルの競技ス

ポーツの魅力に触れる機会の提供

（P.19）』の一部を「スポーツの魅

力を積極的に発信するとともに本

市への合宿誘致を通じて、トップレ

ベルの選手・指導者を身近に見て触

れる機会から本市の選手、指導者の

レベルアップを図り、スポーツ環境

の質の向上を図ります。」に修正い

たしました。

Ｂ

37 『４ 競技スポーツ人口の拡大と競

技力向上』において、少年団・運動部

活動等のレベルアップ支援、競技レ

ベルに応じた練習環境に移行するた

めの支援、を削除した理由を記載す

ることを提案したい。

番号 19 と同様の回答です。

Ｂ

38 『４－２①競技レベルに応じた練習

環境の充実』において、「アスリート

が使用している施設」「専門家」につ

いて具体的に記載することを提案し

たい。

いただいたご意見を参考に行動計

画（アクションプラン）で明示して

まいります。 Ｃ

39 『４－２高みを目指す人々への支

援』において、高地トレーニング環境

整備と連動したトップアスリートや

指導者等の招聘、東御市、湯の丸高原

へスポーツ合宿に訪れた選手やチー

ムへの応援、を削除した理由を記載

することを提案したい。

番号 19 と同様の回答です。

Ｂ

40 本計画におけるスポーツの範囲にあ

る「スポーツ」や、「スポーツ施設等

（ハード）の整備と活用」、「青壮年

期のスポーツ活動の促進」をメイン

とする計画とすることを提案した

い。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

41 『１－３①望ましい運動部活動のた

めの支援体制づくり』における国や

県が示すガイドラインについて

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。 Ｃ



「事故防止及び体罰・ハラスメント

の根絶を徹底」とあるが、「体罰の禁

止及び児童生徒理解に基づく指導の

徹底について（通知）「24 文科初第

1269 号平成 25年３月 13 日」や長野

県教育委員会「パワーハラスメント

防止マニュアル」（2020 年３月改訂）

等を記載することを提案したい。

42 『第４章２施策の推進体制と役割』

に、全国で起きている虐待事例の

CaseStudy を担う部署の設置、相談

窓口の設置を提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。
Ｃ

43 学校、スポーツ現場において、体罰・

ハラスメントの根絶を方策に取り組

むことを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。なお、『１

－３①望ましい運動部活動のため

の支援体制づくり（P.13）』に一部

記載させていただいております。

Ｃ

44 スポーツ界の透明性向上のために

「スポーツ団体ガバナンスコード＜

一般スポーツ団体向け＞」（スポーツ

庁策定）を用いた自己説明・公表の促

進を計画に明記することを提案した

い。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

45 『第１章１（4）東御市の動向』に「ア

スリートのみならず市民や子供たち

も安心して施設を利用できる環境」

を整えるとの記載があるが、高地ト

レーニングのリスクやデメリットを

記載することを提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ

46 高地トレーニングを利用する指導者

や選手は、リスクやデメリットを把

握し安全で健康管理上の注意を理解

したうえで運用し活用することが求

められるとの記載を提案したい。

ご意見として承り、今後の検討の参

考とさせていただきます。

Ｃ


